

B

ECONOMÍA
POLÍTICA
PAÍS
OPINIÓN
GENERALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
JOLCAP	2.138.662	16.487
HOLSEL	2.112.000	15.152
ECOPETROL	9.741.845	3.190
PFBOLEMBIA	247.693	45.000
BOLEMBIA	140.883	42.600
PFDAVINDIA	119.946	45.240
ISA	253.650	19.300
GRUPOSURA	133.051	32.400
PFGRUPOSURA	139.552	27.700
GRUPOARGOS	180.261	17.500
GEB	1.292.611	2.375

DIVISAS	
Ayer	HOY
\$3.398,40	\$3.392,60
Compra	\$3.150
Venta	\$3.288
EURO	\$3.752,77
REAL	\$807,33

DTF %	
Electivo Anual	4,5
Trim. Anticip.	4,38
Trim. Vendido	4,43

TASAS CAPT	
A 180 días	4,73%
A 360 días	5,42%

METALES	
Oro	\$557.719,00
Plata	\$22.073,70
Platina	\$1.526,54
Paladio	\$1.506,98
Rodio	\$103.600,95
Iridio	\$103.630,71

Wingo amplia oferta de vuelos desde Colombia
La aerolínea ofrecerá 5 vuelos semanales a La Habana desde Bogotá y se convierte en la única aerolínea colombiana que viaja a Cuba.

DÓLAR BAJA POR ANUNCIOS DEL GOBIERNO DE EEUU
Precios del petróleo presentaron una leve recuperación.

La tendencia alcista que presentó el dólar al comenzar la semana se frenó ayer tras conocerse los anuncios del Gobierno de Estados Unidos sobre la contención del coronavirus en su territorio.

En la jornada anterior la divisa, que el lunes registró un precio promedio de \$3.398 se situó en \$3.392,60. El precio máximo fue de \$3.397,60 y el de cierre fue \$3.386,00.

Tras el anuncio del Gobierno de EEUU, los inversores mostraron una mayor disposición a asumir riesgo, lo que se vio reflejado en la recuperación de 1% en el índice bursátil S&P 500.

A esto se sumó que la confianza al consumidor en EEUU presentó un nivel más alto del esperado. "Todo este ambiente positivo llevó a que la tasa de cambio cerrará en \$3.386. Vale pena mencionar que durante la jornada se efectuaron transacciones por un monto total de USD1.005 millones", señala un análisis del Grupo de investigaciones económicas de Bancolombia.

Además, ayer el petróleo se recuperó frente a las últimas cinco sesiones en la que había caído por efecto de la propagación de la epidemia de neumomía viral.

En Londres el barril de Brent para entrega en marzo subió 0,3% a USD59,51, mientras que el Nueva York el crudo WTI, aumentó 0,6% a USD53,48.

El presidente de la ACP dice que este año aumentarán las inversiones en exploración y producción del sector y que se espera que en 2021 comiencen pilotos de fracking.

Inversión en exploración offshore en la Costa será de USD260 millones

Por Lupe Mouthón Mejía

La reactivación de la industria costa afuera (offshore) es una de las apuestas del sector hidrocarburos para este año en Colombia y, dentro de esta, la Costa Caribe tiene un papel protagónico.

En 2020 se proyecta la perforación de dos pozos exploratorios en aguas del Caribe colombiano lo que moverá una importante inversión en la región.

Para el arranque de la actividad exploratoria offshore en este año se espera que salgan los permisos y licencias que permitirán comenzar a trabajar en los dos pozos, los que pueden dar resultados positivos para gas y petróleo.

"Desde hace varios años se viene trabajando en el desarrollo de la industria costa afuera y hay gran expectativa en Barranquilla y la Costa Caribe. Este va a ser un año muy importante", indicó el presidente de la Asociación Colombiana de Petróleo (ACP), Francisco Lloreda.



Plataforma del pozo Sirulo que fue desarrollado por Ecopetrol en aguas del mar Caribe colombiano.

LAS INVERSIONES. El Informe de Tendencias de Inversión en Exploración y Producción (E&P) en Colombia 2019 y Perspectivas 2020, publicado por la ACP, indica que la inversión en exploración este año estará entre los USD920 y los USD1.000 millones, esto representa un crecimiento del 18% frente a la suma registrada en 2019.

Las cifras muestran que la inversión en exploración aumentará en un 18% frente al 2019. El 70% de los recursos irán a tierra firme y el 30% a offshore.

La inversión en costa afuera (región Caribe) asciende a unos USD260 millones, que es la mayor inversión en exploración, seguida de la que se realizará en los proyectos en tierra firme (región Cari-



Aspecto de una plataforma costa afuera.

be) con USD164 millones. En cuanto a la inversión en producción, se calcula que llegará a unos USD4.050 millones, un 25% más en comparación con la del 2019.

El 53% de los recursos se destinará para la perforación de pozos de desarrollo; el 15% a recobro mejorado, el cual hoy aporta el

19% de la producción del país; y el restante se destinará a facilidades de producción y otros.

Lloreda explicó que el año pasado la inversión en exploración y producción de petróleo y gas en Colombia presentó una reducción del 7% frente al 2018 y revirtió la tendencia de dos años consec-



FRANCISCO LLOREDA Presidente ACP

"Este es un año decisivo para la industria de petróleo y gas".

tivos de crecimiento; sin embargo, las mayores eficiencias en las operaciones permitieron aumentar y sostener la producción.

Para este año la proyección es tener una producción de 890 mil de barriles de petróleo promedio diarios y 1.090 millones de pies cúbicos diarios de gas natural.

GAS EN LA COSTA. Lloreda dijo que el 2020

es un año decisivo para la industria de petróleo y gas del país.

"Hay una gran expectativa en gas natural con las inversiones en exploración y producción que se han venido incrementando", dijo el dirigente gremial.

Indicó que la Costa tiene un gran potencial de gas que se puede aprovechar.

PILOTOS DE FRACKING.

En cuanto a los proyectos pilotos de fracking, Lloreda dijo que se espera que este año quede lista la reglamentación, permisos y trámites que se requieren para que puedan desarrollarse en 2021.

"Es fundamental que avancemos con los proyectos pilotos de fracking en el valle Medio del Magdalena y en la cuenca Cesar-Ranchería", sostuvo Lloreda.

PÍLDORAS ECONÓMICAS



Rodolfo Zambrano Moreno

Saludable visita. Que el ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, viniera a Barranquilla a "pasar el día", como decíamos antes cuando un amigo o familiar llegaba a nuestra casa para acompañarnos, muestra que el poderoso señor Carrasquilla y por supuesto el presidente Iván Duque, dueño de la chequera, están

en la misma onda que la gobernadora, Elsa Noguera, y el alcalde, Jaime Pumarejo. Algo supremamente favorable para el Atlántico y obvio que para Barranquilla. Todos esos grandes proyectos bogotanos como el metro y el Tren de cercanías, tienen un porcentaje grande de cofinanciación de la Nación. Sin su concurso nada de eso tendría porvenir cercano.

Las marchas retadoras. El mote de nuestro escudo nacional tiene dos palabras con un rotundo mensaje: "Libertad y Orden". Mientras que en otras capitales como Bogotá, Cali y Medellín, unos acompañantes no convidados y encapuchados causa-



Carrasquilla con el alcalde de Jaime Pumarejo.

ron destrozos al transporte público, servicio al cual ellos mismos seguramente acceden como usuarios al igual que otros bienes ciudadanos que también resultaron dañados, ni en Barranquilla ni en la Región Caribe eso se dio. Aquí sabemos marchar, pero felices y alegres cantando en La Guacherna y

en los multicolores desfiles de Carnaval. Ese parte de orden público razonable, seguramente el Gobierno nacional lo tendrá en cuenta a la hora de apoyar iniciativas. Eso seguramente pudo reforzar el que esas visitas se produjeran para escuchar a las autoridades caribeñas, elegidas popularmente, sobre las necesidades de la región que requieren acompañamiento nacional.

Propuesta de Anif. El expresidente del centro de estudios económicos después que le aceptaron su renuncia, propuso suprimir los intereses a las cesantías de los trabajadores y los aportes a las cajas de compensación familiar.



Bruce Mac Master

Uno se pregunta ¿por qué no lo propuso antes y esperó a estar por fuera, sin saber que pensaría su eventual sucesor? Las cajas de compensación son entidades solidarias que fueron impulsadas desde sus inicios por gremios como la Andi y Fenalco, en tiempos de José Raimundo Sojo Zambrano como ministro

de Desarrollo. ¿A quién le estaba haciendo el favor o a quién intentaba fregar? Personalmente Sergio Clavijo, personaje muy sabido, podrá pensar lo que deseé pero los socios o afiliados de Anif, todos pudientes, le encargaron acaso que en representación de ellos lo planteara? ¿Desea el expresidente de la Anif promover esa insolidaria propuesta, además políticamente incorrecta? ¿Quiere acaso que los trabajadores se revuelvan para amargarle la vida al país? Tanto el presidente Iván Duque, como el presidente de la Andi, el cartagenero Bruce Mac Master, gremio cofundador de las cajas de compensación, expresaron su desacuerdo con "esa clavija".



Un trabajador en la Bolsa de Nueva York.